

INDUSTRIALIZACION de América Latina

no Podrá ser OBRA de una SOLA CLASE En las Actuales Circunstancias,

TRABAJO

San José, C. R. Sábado 13 de Abril de 1946

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

TELEFONOS: 5661 — 1853 — 4579
APARTADOS 1386 — 758

EDITORIAL

HABLA COMO ITALIANO Antes que Como Sacerdote

Ha llegado un nuevo Nuncio a Costa Rica: Monseñor Luigi Centoz. Horas después de su ingreso a esta capital hizo declaraciones a "La Prensa Libre" a través de las cuales se dejó vislumbrar una actitud hostil para el movimiento izquierdista de Costa Rica. Nosotros, como lo hemos declarado tantas veces, respetamos y seguiremos respetando la fe religiosa de nuestro pueblo. Nunca haremos nada que pueda siquiera interpretarse como deseo de agredir los fundamentos cristianos de la Religión Católica. Llegamos a un entendimiento con Monseñor Sanabria en su condición de jefe de la Iglesia Costarricense el cual respetaremos hasta el último momento.

Pero eso no significa que estemos dispuestos a enmudecer ante los ataques injustos de que sea víctima nuestro Partido, o nuestras convicciones, por el hecho de que esos ataques procedan de un sacerdote católico. Cuando el sacerdote practica su Religión, tiene derecho a nuestro respeto. Pero cuando hace política, nos deja en libertad de combatirlo. Tal es el caso de Monseñor Centoz, cuyas declaraciones queremos comentar en forma serena y desapasionada. Arremete Monseñor Centoz contra "el totalitarismo ruso" y contra "el totalitarismo nazi". Pero no nos dice nada del "totalitarismo italiano recientemente aplastado", ni contra el totalitarismo de Franco todavía imperante. Lo correcto sería que nos explicara qué actitud tomó el Clero Italiano cuando los ejércitos de Mussolini decidieron invadir Etiopía; o cuando entraron a sangre y fuego en Albania; o cuando atacaron por la espalda a Francia; o cuando despedazaron, en sociedad con Hitler, centenares de ciudades españolas; o cuando se convirtieron de lleno en un factor decisivo de la configuración totalitaria mundial. Cuando Monseñor Centoz no aclare debidamente la actitud del alto Clero de su país frente a los crímenes de Mussolini y de sus secuaces, nosotros podremos ver claro el derecho que tenga Monseñor para venir a América a levantar la bandera de la democracia. En tanto ese punto permanece oscuro, nos parece que lo conveniente es que Monseñor no se salga de la esfera de su Religión dentro de la cual nada se meterá con él en Costa Rica.

No entramos a discutir por hoy el término "totalitarismo ruso". Monseñor nos habla de los tormentos que sufren los países bálticos bajo el "totalitarismo ruso" pero él mismo se encarga de aclararnos que la guerra no lo dejó llegar a esos países. Naturalmente, "La Prensa Libre" en los respectivos titulares, trata de dar, con su acostumbrada mala fe, la sensación contraria.

Aquí están los libros del Dean de Canterbury el ilustre Prelado británico; los libros de varios sacerdotes católicos de los Estados Unidos, los del Embajador norteamericano Davies, los del Embajador Johnson, Presidente de la Cámara de Comercio de los Estados Unidos y muchos otros procedentes del campo de la derecha, todos referentes a la Unión Soviética. De esos libros se desprende que la Unión Soviética es una democracia auténtica y no un país totalitario. Posiblemente esa convicción fué la que facilitó la alianza de Inglaterra y los Estados Unidos con la URSS para combatir los totalitarismos de Alemania, Italia y el Japón. Ni Roosevelt ni Churchill habrían entrado en alianza con una nación totalitaria para enfrentarse al peligro totalitario que amenazaba al mundo. Ellos sabían que al aliarse con Rusia la fortalecían y no vacilaron en aliarse. Le dieron armas. Le dieron empréstitos. Le dieron asilo en las conferencias que van a decidir el devenir del mundo moderno. ¿Por qué procedieron en esa forma? Porque sabían a qué atenerse. Si Roosevelt y Churchill y los grandes conductores del mundo capitalista hubieran pensado como piensa Monseñor Centoz —que por cierto es muy parecido a como pensaba Mussolini y a como piensa Franco— seguramente que habrían procedido de otra manera. Sosteniendo lo contrario, es sostener que esos conductores traicionaron deliberadamente a la humanidad. Se podría alegar, que Roosevelt y Churchill se aliaron a un totalitarismo para aplastar a los otros. Sembrante argumento no tiene ninguna consistencia, porque Hitler les propuso a ellos alianza antes que Rusia; no otro objeto tuvo el vuelo de Hess a Inglaterra. Sin embargo, Churchill y Roosevelt rechazaron la alianza con Alemania y la aceptaron con la URSS. Esto es muy significativo.

La campaña de prensa que ahora se hace en escala internacional contra la URSS responde a incidentes lógicos entre las grandes potencias que la quinta columna mundial aprovecha para tratar de dividir el gran bloque democrático. Pero esa campaña, alimentada en los Estados Unidos por el ESPERABLE HEARSE (esta es frase de un editorial de don Otilio Ulate) a quien se le ha comprobado que fué subvencionado por Hitler, antes y durante la guerra, debe interpretarse como una maniobra de la reacción mundial y nada prueba contra el régimen soviético.

Si a Monseñor Centoz le preocupan las medidas de carácter defensivo tomadas por la URSS con motivo de la guerra, lo lógico sería que le preocuparan también las tomadas por las otras potencias y que son de la misma clase. Lo mismo que los rusos, los yanquis y los ingleses están fusilando y ahorcando a los enemigos. Que la URSS no quiere gobiernos enemigos a su alrededor? Tampoco los quieren los Estados Unidos. La mejor prueba de esto está en la actitud adoptada por el Departamento de Estado frente a la Argentina. Que la URSS tiene ocupados a los países bálticos? Eso es cierto. Pero no fueron los países bálticos la base de acción de los alemanes para atacar a la URSS? ¿Y los Estados Unidos no mantienen la ocupación del Japón? ¿Y no hay tropas yanquis en China? ¿Y los ingleses no mantienen la ocupación de Grecia? Todas esas realidades son resultantes de la guerra, que podrán juzgarse definitivamente cuando la normalidad haya retornado a la planeta. Por lo pronto, nos inclinamos a considerar que los juicios de Monseñor Centoz son parcializados. Parecen los juicios de un político italiano más que los de un sacerdote católico.

LOS MAGNATES DEL PETROLEO EN ACCION

Después de la Revolución Rusa en 1917, uno de los mayores enemigos del Estado Socialista, fué el poderío del petróleo. Cuando los magnates petroleros vieron que perdían pie en Bakú y en otros lugares de Rusia en donde había yacimientos de aceite, comenzaron su campaña de difamación. Sir Henry Deterding, de la Royal Dutch Shell, fué el enemigo número uno de la Unión Soviética. Gastó millones de dólares en sus campañas de difamación en el mundo entero, todo aquello de que los bolcheviques

Párrafos del interesante discurso que pronunciara Lombardo Toledano en la Tercera Conferencia Plenaria de la O.I.T.

Se está celebrando en México la Tercera Conferencia Regional de la Oficina Internacional del Trabajo (O.I.T.). La Primera se celebró en Chile en 1936 y la Segunda en Cuba en 1939. En esta Tercera Conferencia está participando, como delegado de las organizaciones obreras de Costa Rica, el c. Rodolfo Guzmán. Las agencias noticiosas han tergiversado algunos de los más importantes conceptos del discurso que el día 3 de los corrientes, y ante las delegaciones de América Latina, de los Estados Unidos y Canadá, pronunciara el Lic. Lombardo Toledano, Presidente de la Confederación de Trabajadores de América Latina (CTAL). Y cierta prensa nacional, también. Por eso le brindamos aquí a nuestros lectores un comprimido del resumen que de ese discurso se publicó en el periódico mexicano "El Popular".

Lombardo Toledano, al comentar en su discurso la Memoria del Director de la OIT —el canadiense Sr. Edward J. Phelan— se refirió ampliamente, en una exposición de dos horas y media, a la situación económica, toda las fallas del tra-

CONTRA LA ABSURDA PRETENSION DE SUPRIMIR el RACIONAMIENTO del AZUCAR

SE PRONUNCIA CATEGORICAMENTE VANGUARDIA POPULAR

El señor Secretario de Agricultura, don José Joaquín Peralta, se ha declarado públicamente porque sea suprimido el racionamiento del azúcar. La tesis del señor Peralta nos parece de lo más desafortunada y vamos a decir por qué. En primer lugar, no existe base científica y por tan-

to sería para afirmar que el país tiene suficiente azúcar, suprimiendo el racionamiento, para satisfacer las necesidades de su consumo. Nosotros emplazamos al señor Peralta para que presente los datos estadísticos en que se apoya para propugnar la supresión del racionamiento. Queremos que diga, con algu-

na base, cuánto consume el país de azúcar con y sin el racionamiento; cuánto va a producir la actual zafra, cuánto hay en existencia y cuánto se va a importar, a fin de hacer el balance que se necesita para sentar la tesis favorable a la supresión del racionamiento. En segundo lugar, aún ha-

biendo suficiente azúcar para el consumo nacional, nos parece injusto que nuestro país consuma a manos llenas, sin tasa alguna, este artículo, mientras los pueblos europeos perecen de hambre. El señor Peralta, que es católico militante, debe haber leído el llamamiento que hace

(Pasa a la Página 4)

EL BURO POLITICO DE VANGUARDIA POPULAR Y SUS COMITES SECCIONALES INICIAN UNA REVISION GENERAL DEL TRABAJO DEL PARTIDO EN TODOS LOS FRENTEROS

El partido; lealmente salieron, a la discusión las críticas que se han venido haciendo en los Comités y células del Partido; sin maniobras y sin excusas de ninguna clase, con la claridad y fuerza de nues-

HACIA DONDE VA EL MOVIMIENTO DE LIBERACION NICARAGUENSE

Escrive: Francisco Hernández Segura

En aspectos generales queremos dar para los lectores de TRABAJO una relación sucinta acerca de la situación política de Nicaragua. Generalmente la prensa diaria suele dar información al respecto que no logra sino desorientar a sus lectores. La lucha más importante de nuestro movimiento revolucionario de nuestro país con respecto al problema del somocismo, consiste, ha consistido, en transformarla de una simple lucha de los partidos por acaparar el poder a la caída de SOMOZA, en un movimiento de renovación nacional, que al obtener el control del gobierno, se aparte de lo tradicional, es decir, que no sea ya un gobierno de sectas o de grupos como han sido hasta la fecha todos los gobiernos que han regido los destinos de aquel país, llámese conservador o liberal.

El Partido Socialista Nicaragüense ha desarrollado, en la tarea apuntada a un papel decisivo. Cuando en Nicaragua se hablaba solamente de derribar el régimen somocista, nuestro Partido planteó la situación en el terreno de la Unión Nacional como medio de amalgamar a todos los partidos y sectores políticos progresivos, interesados en derribar la dictadura que malamente rige los destinos del país, sobre la base de un Programa, cuya realización en el gobierno cambie totalmente las condiciones anárquicas del régimen y se enmarque así, desde el punto de vista económico, político, social y cultural, por el camino de la civilización.

A estos planteamientos del Partido Socialista Nicaragüense, se han opuesto, se oponen, los sectores imperialistas y sus lacayos, los profascistas criollos y el clero falangista. Pero los sectores populares en general y los obreros y campesinos en particular, organizados en la Confederación de Trabajadores de Nicaragua, responden cada día con mayores elementos orgánicos y políticos, al llamado de nuestro Partido que es guía del pueblo nicaragüense en la lucha por el progreso.

Es por estas razones que el movimiento de renovación, revolucionario de Nicaragua, no se perderá como el de El Salvador y como está al borde de perderse el de Guatemala, cuyas democracias no son sino algo así como una mueca.

A estas horas en Nicaragua los líderes más caracterizados y de mayor arraigo en el país, están convencidos que no se puede de ninguna manera, si se desea afianzar el triunfo de la causa democrática, prescindir así de un Programa de Unión Nacional, como de un entendimiento franco con el Partido Socialista.

Por esto último es que Somoza (como algunos de sus enemigos que no desean para Nicaragua el Progreso, sino quitar a Somoza para poner otro por el estilo) persiguen física e ideológicamente a los dirigentes de la clase trabajadora, de cuyas persecuciones suelen alzar los ciertos diarios centroamericanos de conducta muy dudosa en cuanto a prácticas democráticas.

Pero mientras los perros ladran, la Civilización, empujada por las fuerzas vivas de Nicaragua marcha, con obstáculos, es cierto, pero con muchas posibilidades de éxito.

Mientras Somoza y todos nuestros enemigos nos persiguen de miles formas, el movimiento obrero se robustece orgánica y políticamente y esto, desde luego, es garantía indiscutible de que el movimiento de liberación nacional no habrá de perderse en la obscura noche de los tiempos.

EL REPRESENTANTE DE IRAN es un Instrumento de los Trust Petroleros

RECONOCEN LA LABOR DE LOS MUNICIPES VANGUARDISTAS LOS BARRIOS OBREROS

Ciudad 6-3-46

Señores Don Manuel Moscoa B. y Don Guillermo Fernández Pte. Señores de todo nuestro respeto: Haciéndole eco al sentir unánime de los vecinos de los Barrios Bolívar y Los Angeles, la Junta Progresista de ellos, en mi nombre, se dirige a Ud. muy respetuosamente con la finalidad que es de agradecerles por su nueva elección como Regidores y expresarles nuestra gratitud, por sus esfuerzos desinteresados, desde el Municipio, en provecho de nuestros vecindarios.

CABLES QUE ACLARAN TODO EL PROCESO DE IRAN Y QUE LOS PERIODICOS NO DESTACAN PARA QUE EL PUEBLO NO LO LEA Y SIGA EN LA IGNORANCIA

Sin comentarios de nuestra parte, puesto que sobran, vamos a reproducir dos cables que se publicaron en el curso de la semana que aclaran cuál ha sido la posición justa de la Unión Soviética y cuál ha sido la posición ilegal y equivocada del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas al hacer artificialmente un escándalo sin base ni realidad (Pasa a la Página 4)

Atentamente, por la Junta Progresista de Barrio Bolívar y Los Angeles. VICTOR MORA V. Secretario. NOTA: Los camaradas Fernández y Moscoa, agradecen esta felicitación de los vecinos de esos sectores —y esperan poder contestar este saludo, redoblando sus esfuerzos, en el nuevo período municipal, para poner su trabajo al servicio de los barrios humildes de la capital.

DECRETAR la BAJA del Precio de la CARNE

ESTO ES LO QUE PROCEDE EN VISTA DE LA ABUNDANCIA DE GANADO

Por haberse trasapelado no a parecido la semana pasada un artículo en que TRABAJO definiría sus puntos de vista sobre el problema de la carne. Vamos a hacerlo de nuevo, pues juzgamos de suma importancia el punto en cuestión. Se han hecho gestiones para obtener autorización para exportar ganado. La última fué hecha por la Unión, pretendiendo disminuir la exportación con el argumento de que se trataba, no de exportar sino de trasladar gana-

do de sus fincas en Bocas del Toro, en Panamá. Como se comprende, desde el punto de vista que a nosotros y al pueblo interesa, a saber, de las existencias de ganado en pie para el consumo nacional, lo mismo da que la Unión exporte para su propio consumo en el extranjero, que si exporta para el consumo ajeno. De acuerdo con esto, nuestra tesis es radicalmente opuesta a cualquier otra forma abierta o disimulada de permitir la exportación de ganado. Se alega, por parte de los engordadores de ganado, que es una injusticia que ellos estén sufriendo pérdidas mientras los carniceros están haciendo su agosto

Que sean loteadas las Tierras de Sarapiquí PIDEN los CAMPESINOS de Heredia

Esperan que la Caja del Seguro Social apesure la instalación de los servicios en Barba

Heredia, Abril 10. —En los sectores campesinos de esta Provincia se ha despertado un gran interés por las tierras de Sarapiquí donadas por el ex-Presidente Calde-

CUMPLIO SU PALABRA LA URSS EN EL CASO DE IRAN

ESPAÑA, NUEVO CABALLO DE TROYA

Dos hechos de la política internacional vamos a comentar hoy, el caso del Irán y el caso de España. EL CASO DEL IRAN La Unión Soviética y el Irán llegaron a un acuerdo

ron Guardia a la Unión Campesina. Ese interés ha ido en aumento ante la falta de trabajo, la crisis económica que está viviendo el pueblo herediaño, especialmente su sector rural y de las graves injusticias que cometen con ellos los cafetaleros reaccionarios, que los obligan a trabajar en las peores condiciones, valiéndose de las necesidades que padecen. Recordarán que hace algún tiempo se les ofreció un

completo en sus negociaciones y han suscrito un tratado que pone fin a sus diferencias. En esta forma los hechos vinieron a probar que la Unión Soviética tenía razón cuando afirmó en el Con-

trabajo en la misma proporción, lo que procede no es autorizar el alza del precio del ganado en pie, sino decretar la baja del precio de la carne. Pero surge ahora otro problema. ¿Están abocados efectivamente los ganaderos a sufrir pérdidas con el precio actual del ganado en pie? No lo sabemos a ciencia cierta, porque no tenemos datos estadísticos que nos lo prueben. Pero vamos a aceptar como verdadera la afirmación. Como nosotros estamos de acuerdo en que la industria ganadera, como todas las industrias nacionales, sean protegidas por el Estado, estimamos que el Estado debe ayudar a los ganaderos, por medio del Banco Nacional, a financiar una gran cooperativa que les permita establecer frigoríficos, como los de la Argentina, Uruguay y Estados Unidos, por ejemplo. Con tales frigoríficos los engordadores podrían vender la carne refrigerada directamente a los carniceros, eliminando así la causa principal de su ruina, la participación de los llamados intermediarios en el negocio de la carne. Todas las

(Pasa a la Página 4)

AVANZAN LOS COMUNISTAS CHINOS - Comentarios Regocijados

CHUNGKING, 12. UP.— Un comunicado oficial del gobierno central chino reveló hoy que las fuerzas comunistas que se han rebelado en la Manchuria se apoderaron de la central hidroeléctrica de Hsiao Fengman, la cual

suministra la mitad de la energía eléctrica que se consume en el nordeste de la China. Dice el comunicado que los comunistas chinos penetraron en la central hidroeléctrica situada a orillas del río Sungari, después de ha-

berse retirado las fuerzas soviéticas. Otros informes dicen que los comunistas se apoderaron del acueducto de Harbin y estaban tratando de apoderarse también de la central eléctrica y la estación radiotelefónica de la misma

ciudad manchuriana. Entretanto, los altos funcionarios del gobierno chino continuaban las conversaciones con los delegados comunistas para tratar de resolver la lucha armada que ha estallado en el nordeste de la China entre el Kuomintang y los Comunistas. Sun Fo, presidente del Yuan Wang Chung Hui, secretario general del supremo consejo de defensa nacional y otros dirigentes del gobierno parlamentario con los comunistas e hicieron tres proposiciones para la solución pacífica del problema manchuriano. Hélas aquí: 1) Que los comunistas evacúen la zona del ferrocarril de Mukden a Changchun y permitan la entrada pacífica de los nacionalistas en Changchun. Segundo: que los nacionalistas detengan durante 5 días su avance hacia el norte para dar tiempo a que los comunistas evacúen la zona. 3) Que se reanuden las negociaciones entre el partido Kuomintang nacionalista y los comunistas a fin de llegar a una solución pacífica del problema de la Manchuria desobediencia de los nacionalistas hayan nacido a Changchun.

EL CALVARIO DE UN EMPLEADO PICADISTA EN UNA OFICINA DEL GOBIERNO

Hay que ver las penas y tribulaciones que pasa un picadista empleado en un departamento del Gobierno. Por lo general las oficinas del Gobierno están llenas de empleados cortesistas, y como casi todos ellos se sienten tan limpios y tan justos, miran de arriba para abajo a los pecadores que no participan de sus ideas y prácticas.

¡Pobre el empleado picadista que caiga en una de estas pandillas de inmaculados! Pongamos por caso en la Escuela de Agricultura o en las Oficinas de Salubridad o en Fomento. Más le valiera al infeliz haber caído en un hormiguero. Si necesita usar el teléfono, los empleados cortesistas no lo dejan cogerlo y tiene que ir a pagar un diez a la pulpería vecina para servirse del teléfono público; si le dan ganas de ir al excusado, le esconden la llave y que el pobre se las campee como mejor pueda para hacer su necesidad; si en Salubridad el desgraciado está haciendo un experimento, las "enlutadas" empleadas en ese Departamento, en cuanto el otro o la otra se descuidan, le echan en la probeta una salivita o lo que Dios les repara con el fin de tirarse al picadista. Si un obrero llega a los dominios de don Claudio Escoto, Oficial Mayor de Fomento, y le dice que va en representación de la CTRC a hacer algún reclamo, hay que ver las burlas y sarcasmos de don Claudio.

—Ah! Con que Ud. es representante de la CTRC... dice don Claudio — ¡Qué barbaridad...! Ahorita verá como le damos gusto... No tenga cuidado... —Y don Claudio se pavonea con risa sarcástica por sus dominios, como un champipe.

Y es que todos estos empleados cortesistas de la Escuela de Agricultura o de Fomento o de Salubridad, dicen que adió, que acá esas oficinas son de propiedad de don Teodoro y que, además, don Teodoro llegó a fuerza de chanchulleros de los republicanos y del blackjack de los vanguardistas y que el verdadero Presidente era don León.

Lo divertido es que todos estos empleados cortesistas tan partidarios de la honorabilidad, se pasan curtiendo, ya se tiran bajo los árboles allá en la Escuela de Agricultura o se ponen a echar sus jugaditas de fútbol y a la Agricultura Nacional que se la lleve un cuerno; o si es en el Fomento de don Claudio o en Salubridad, peinan la culebra que es un gusto: las niñas "enlutadas" tejen la sueter del novio o del amigo o leen la novela tonta. La Salubridad del país, las tiene a ellas tan sin cuidado.

Qué distinto hubiera tratado don León a toda esta gente. Hay que recordar cómo fue don León con aquellos que no fueron sus partidarios: prontito los arreglaba! Afuera iba a dar enseguida. En vano el empleado explicaba que era que estaba tan enojado en el trabajo que no se había dado cuenta de que don León había entrado. Que un maestro había sido partidario de don Octavio Beeche o había sido comunista? Enseguida se quedaba sin rabo o iba a parar a Caño Sucio. Que un profesor se había atrevido a decir que un texto de Química hecho por don Claudio Cortés no servía, que tenía muchos errores? Enseguida lo echaban. Que en la Escuela de Agricultura un profesor muy bueno se había opuesto a que el suegro de don Javier Cortés se llevara unas chanchitas? Fuera con él. Y que alguien chistara, a ver cómo le iba a su libertad de pensar...

Pero don Teodoro con tantas contemplaciones con los empleados cortesistas que son los que llenan casi todas las dependencias oficiales, lo que se ha sacado es que no lo respetan, que se burlan de él. Bueno, y menos mal don Teodoro que no oye todas las burlas ni los insultos. Pero el triste empleado picadista que a fuerza de padrinos y de aguardar horas y horas en la casa presidencial ha logrado el puesto más infimo de una oficina pública? Podía don Teodoro disfrazarse como lo hacía el Califa Haroun-al-Raschid, podía disfrazarse de empleado público picadista, para que viera lo que es cajeta, para que supiese lo que es aguantar cuchufletas e insultos, para que viera a los profesores de la Escuela de Agricultura burlarse del Presidente de la República o a las empleaditas de Salubridad reírse de él con sus hocicos de coral o a don Claudio Escoto oír como quien oye llover cualquier orden emanada del Jefe del Estado.

En tiempos de don León, los puestos eran para los amigos de don León y no para sus enemigos. Aquellos del más apto primero que el más adicto, era puro cuento. Por eso es que los partidarios de don León todavía lo quieren. Eso se llamaba ser guayacán.

FLOR PERPETUA

Deveras que a las mujeres de Costa Rica que se meten en política, se les ocurren unas cosas tan delicadas, tan finas, tan exquisitas, tan corrongas, tan guindadas, tan chic... ¡A qué cerebro o cerebros o mejor dicho a qué corazón femenino se le ocurriría eso de la FLOR PERPETUA para una tumba? A ratos parecerá una inspiración de Licho Dobles o de don Roberto Brenes Mesén, o de Chachalaca. ¡Trescientas sesenta y cinco mujeres con trescientas sesenta y cinco flores en la mano, camino del Cementerio! También en Puebla, ciudad mexicana — hubo en tiempo de la Colonia trescientas sesenta y cinco iglesias para cada día del año, para festejar a todos los santos del calendario, para que ninguna virgen, para que ningún mártir,

para que ningún abad canonizado se fuera a resentir los mortales. Esta lista de las trescientas sesenta y mujeres con una flor en la mano, es como cosa de un vela de María del Pilar Siniúes...!

Ahora, cada día al despertar, os invitamos, lectores, que nuestro primer pensamiento sea para la mujer, de alto o de humilde rango, que se haya levantado con los primeros rayos del astro rey, a coger la flor salpicada de rocío, con que va a adornar una tumba. Luego, el segundo pensamiento debe ser para esa misma "enlutada" que con incierto paso y lágrima en el ojo, se encamina con la flor en la mano hacia el Campo Santo. Hoy lunes es una doncella con un lis en la diestra; mañana es una matrona con una American Beauty; el miércoles es una viuda con una cala; el jueves una casada, virgen y mártir con una azucena ligeramente marchita; pasado mañana una magdalena arrepentida con unas guariás de Turrialba; el sábado una campesina con un ramo de flor de itavo, y así por el estilo.

Qué dicha para Costa Rica tener mujeres tan románticas y tan alabastrinas!

EL RELOJ DE PULSERA DE DON MARIANO SANZ

Don Mariano Sanz admiculó de don Otilio Ulate en el viaje por la Europa devastada del ilustre periodista y político, cuenta y no acaba, de los brutos que son los soldados soviéticos. Y es claro, a personas tan sumamente inteligentes como lo son don Otilio y don Mariano, la tontería de los soviéticos les tenía que chocar profundamente. Sobre todo a don Mariano Sanz, cuyo talento se pierde entre las nubes y cuyo cerebro es algo así como el nido del Espíritu Santo. Por lo que se ve, don Mariano nunca ha tenido que ver con médicos brutos ni con abogados brutos, ni con profesores brutos, ni con periodistas brutos, ni con comerciantes brutos y menos con ciertos capitalistas más brutos que la Piedra de Aserri.

La mayor parte de los interesantísimos relatos del Sr. Sanz, versan alrededor de los rusos y de los relojes, dice que cuando él iba por las calles de Berlín, en la zona ocupada por los soviéticos, las miradas de los soldados se iban detrás de su reloj de pulsera.

—Ah! Qué gente más bruta son esos rusos— dice Sanz con tono infalible.

Alguien lo replica: — Y sin embargo se "tiraron" a los nazis alemanes que son tan instruidos, que saben de Kant y de Hegel y de Ricardo Wagner y que tenían relojes en sus catedrales, relojes de los que sabían los mismos apóstoles a dar la hora. Ya ve, Mister Sanz esos "brutos" tomaron Berlín a pesar de que no conocían relojes de pulsera como el que Ud. lleva.

—Eso es otra cosa— contesta don Mariano— No hay que confundir la gordura con la hinchazón. Figurense ustedes que a un "bruto" soldado ruso, cuanto más duro suena un reloj de pulsera o de bolsillo, más le gusta. Así son de brutos. Vieran las carcajadas que se echan cuando oyen el tictac de uno de esos relojes grandes de bolsillo... Y vieran cómo se quedaban con la boca abierta ante mi reloj de pulsera...

Uno de los oyentes le pregunta: — Y diga, don Mariano, y Ud. no se quedó con la boca abierta ante esos aparatos que inventaron los "brutos" nazis, ante esas "Cámaras de la Muerte" que servían para matar de un tiro a centenares de prisioneros?

—Adió, si dice don Otilio que eso es pura propaganda comunista, responde Sanz. Nosotros nunca vimos nada de eso...

Y otro indiscreto le pregunta: — Y diga, don Mariano, se quedarían esos "brutos" con la boca más abierta frente a su reloj de pulsera, que como se quedan las damas más chic o los caballeros más elegantes ante la pitonisa Zulma cuando ésta les lee el porvenir en una bola de vidrio o en las rayas de la mano?

Don Mariano se molesta ante estas indiscretas interrupciones y quiere irse, pero don Francisco María Nuñez le ruega que prosiga.

Don Mariano prosigue: — Y vieran ustedes cómo se quedaron esos "brutos" soldados rusos ante mi reloj de pulsera que compré de ocasión en Alajuela como en cincuenta colones. Se reían como idiotas, con una risa que les llegaba de oreja a oreja. Nunca, en la perra vida que les da Stalin, habían visto un reloj que les llamara más la atención que mi reloj. El caso es que uno de esos "brutos", me propuso que se lo vendiera. Y yo como soy tan inteligente, yo que tuve la oportunidad de pasearme por los claustros de las Universidades de Londres y de la Sorbona con don Otilio ante cuya erudición todo el mundo se quedaba con las babas caídas, al momento me puse vivo y le pedí al "bruto" soviético doscientos dólares por el reloj. Yo no sé como me las entendí, porque ni yo hablo ruso, ni el otro habla español. Pero es que como yo soy tan inteligente... El otro me dijo que me lo compraba y sacó de su bolsillo los doscientos dólares. Seguro se los había robado a la probrecita viuda de Von Ribbentrop o a la esposa de Goering que es una mujer tan superior. Y yo los cogí y le di el reloj que me había costado cincuenta colones... Yo no sé los arrebaté... El me los dió... Como esos soldados rusos son tan brutos... Nadie me puede tildar de especulador.

Y don Mariano se aleja con la cabeza agobiada por sus inteligentes ideas.

EL PARTIDO EN MARCHA



NUEVA CELULA EN SANTA CRUZ

La dirección del Partido recibió en estos días el acta constitutiva de una nueva Célula que se ha organizado en Santa Cruz de Guanacaste. La integran veinte compañeros. Sus primeros acuerdos han sido: mantener viva la lucha por el mejoramiento de la vida de los trabajadores, acatar la disciplina del Partido y cumplir con los Estatutos, así como iniciar cursos de capacitación para mejorar la cultura política de sus miembros.

SE REORGANIZO EL COMITE SECCIONAL DE HEREDIA

En asamblea general celebrada el jueves 4 de abril por la Sección de Heredia, se reorganizó el Comité Seccional. Quedó integrada de la siguiente manera:

Secretario General, Carlos Escalante; Organización, Edwin Madrigal; Actas y Correspondencia, Hugo Lizano; Cultural, Efraín

DEDE LA PROVIN.

Colonia Ciudad Blanca con este nombre fué bautizada la tierra que el Doctor Calderón Guardia dió a los trabajadores pobres liberianos. Estas tierras fértiles ascienden a tres mil hectáreas y fueron loteadas a treinta hectáreas por persona, algunos colonos entusiasmados se trasladaron a hacer sus viviendas en esa y una gran cantidad vive aún en esas tierras. Pero lo grave es que la abundante producción no se puede sacar, no hay camino y existen muchos ríos sin puente, que en invierno dejan intransitable la Colonia. Si los Colonos pudieran traer a Liberia todos sus productos, y claro, con camino, se intensificarían más y más los trabajos y Colonia Ciudad Blanca, abastecería el Cantón de Liberia y muy probablemente a otros cantones.

La labor en este sentido del Doctor Calderón Guardia aún no ha sido continuada por el señor Presidente Picado. Urge que antes que lujosos Parques, que solamente sirven de diversión, se abiliten estas tierras, que están destinadas a ser el granero de la ciudad de Liberia. Antes de obras de lujo, antes de

la paga de tantas botellas, inclusive de destacados enemigos del Gobierno, debe hacer justicia a los hombres que producen. Eperamos que el Gobierno tome muy en cuenta esta situación y se decida a darle a estos trabajadores lo que merecen, con lo que habrá salvado en parte la situación alimenticia en Liberia.

BELEN

La unidad es la única arma de los campesinos para defenderse de las garras de los terratenientes.

Estas fueron más o menos las expresiones que los camaradas de Ortega pronuncian a los compañeros de Belén de Carrillo.

Con una asistencia de más de cincuenta personas se celebró el mitin de mayor significación que se ha celebrado en este lugar. Los compañeros de Belén invitaron a los camaradas de Ortega, que ya tienen cierto prestigio de luchadores a una humilde fiesta. A eso de las cinco de la tarde aparecieron los camaradas de Ortega. Allí estaban para contarle a los compañeros de Belén cómo es que ellos habían tenido que pelear, cómo desde hace más de un año oyen las calumnias de Diario de Costa

Rica y de los demás periódicos reaccionarios del país, cómo hay una serie de individuos inclusive empleados del Gobierno y hasta botellas, haciéndoles el vacío; sin embargo, decían los Orteganos, ya podemos contar con nuestro triunfo, ya el próximo año, tendremos arroz y frijoles de nuestra propia cosecha, y ustedes, decía el c. Lucas Ortega, también podrán tener todo lo que quieren si se unifican, si dejan a un lado politiquerías y como un solo brazo emprenden ahora la lucha.

La fiesta fué amenizada con una marimba; luego hizo uso de la palabra la compañera Tulita Sandino, quien explicó el significado de la reunión. Luego el c. Lucas Ortega, después el c. Bejarano, compañero que por casualidad estaba por estos lados reanudando del atolillo con el dedo, este camarada Sr. de Organización del Sector 4, en esta oportunidad.

Un colombiano inventó el tostador electrónico

NUEVA YORK, 12. UP Augusto Torres, de Medellín, Colombia, inventor de un tostador de café electrónico, manifestó que está en proyecto la formación de una empresa comercial con un capital de diez millones de dóla-

de Guadalupe, explicó a los camaradas los alcances de las leyes sociales. Finalmente el compañero Edgar Carvajal, del Comité Seccional de Santa Cruz, expresó más o menos el porqué de los problemas en nuestra provincia así como otras consideraciones instando a los compañeros a empeñarse desde ahora en lucha abierta, por una mejor vida.

El ambiente quedó caldeado y los compañeros se decidieron a conversar unos con otros y mientras unos camaradas saboreaban un tamal y su respectivo café, otros escuchaban a Barbosa, a Tulita o a Lucas Ortega. Cándido Sequiera, el querido viejo Poncho y en fin, con la más calurosa camaradería, terminó esta fiesta netamente campesina y de otro tipo de fiesta de las que a menudo se celebran por acá. Al ser las diez tomamos el caballo para llegar amaneciendo a nuestros ranchos.

PARA LA PROXIMA EDICION

Por habernos llegado tarde, no publicamos en esta edición de TRABAJO una crónica deportiva enviada por el c. Isaias Marchena, Sr. General del Sindicato Bananero de 25 Millas. Tratada estaba por estos lados reanudando del atolillo con el dedo, este camarada Sr. de Organización del Sector 4, en esta oportunidad.

CAMARADAS! Listos para la Gran Celebración DEL PRIMERO DE MAYO

Frente Unido Contra la Avalancha Reaccionaria!

QUE SE DEPURE EL GOBIERNO DE SABOTEADORES Y SINVERGUENZAS!

Gritemos Alto que no Queremos una Nueva Guerra

Que se dé Tierra a los Campesinos y que se Cumpla el Programa que se le OFRECIO al PUEBLO!

UN DIPUTADO CATOLICO DEFIENDE A LUIS CARLOS PRESTES

Se va desenmascarando la ola de provocación es desatadas por la reacción para deformar las palabras de Prestes sobre la actitud de los comunistas del Brasil ante una guerra imperialista

SE OPUSO COMO DIPUTADO CATOLICO A LA CAMPANA RE ACCIONARIA QUE QUIERE LANZAR AL PARTIDO A LA ILEGALIDAD Y ANULAR LAS CREDENCIALES A LOS DIPUTADOS COMUNISTAS

Río de Janeiro, Brasil, Abril 3. (Prensa Continental).—La ola de provocaciones desatadas por la reacción deformando las palabras de Prestes sobre la actitud de los comunistas ante una guerra imperialista, va siendo energicamente desenmascarada por las fuerzas sinceramente democráticas del país. En la sesión de la Asamblea Constituyente, el senador de la Unión Democrática Nacional, Profesor Hamilton Nogueira, denunció las finalidades de la campaña de calumnias emprendidas por los reaccionarios contra el Partido Comunista. En su discurso el senador Nogueira expresó que estaba completamente de acuerdo con el diputado comunista Osvaldo Paíno sobre las

terribles condiciones de trabajo y de vida de los estibadores de Santos, donde la tuberculosis ha ce verdaderos estragos. Muchas gentes—dijo Nogueira—se extrañarán de que yo represento en la UDN la corriente católica de la capital de la República, haya sido visto constantemente trabajando al lado de los diputados comunistas y del senador Luis Carlos Prestes. Esa actitud es mal vista por aquellos espíritus reaccionarios, pero he encontrado el más cariñoso apoyo de los verdaderos católicos, acentuó Nogueira. En el momento actual en que cada uno de nosotros, agregó el Profesor, debe tomar posición, quiero decir, de una vez

y para siempre, mi actitud frente a los comunistas y su partido. Soy lo que se llama un humanista, aquel que acredita el mayor valor a la dignidad de la persona humana, y a la libertad del espíritu y veo en el comunista, al hombre, a la persona humana. Veo en él al individuo dominado por una idea que podemos considerar errada, pero que en lo más mínimo imposibilita las relaciones de sociabilidad y amistad. Tengo como testimonio de esta afirmación al ilustre representante Jorge Amado. En política tengo como maestro a Jaques Maritain. Tengo toda la razón para esperar que el Partido Comunista seguirá trabajando

en el campo de la justicia social y en ello contará con mi apoyo. Refiriéndose a las declaraciones de Prestes sobre la posición de los comunistas ante una guerra imperialista el senador Nogueira las calificó de infelices, porque los enemigos de la democracia la hicieron objeto de deformación y con ellos trabajan los provocadores que quieren la ilegalidad del Partido Comunista y la cancelación de los derechos de los representantes comunistas y si asistieramos en el actual momento histórico a ese espectáculo, dijo Nogueira, estaríamos ante la muerte de la Democracia, porque la libertad de los otros partidos, estaría amenazada.

ELECCION DE NUEVO COMITÉ SECCIONAL EN SAN JOSE

SE HARA EL PROXIMO OCHO DE MAYO

CONVOCATORIA

Por este medio se convoca a todos los Comités de Sector y Células de la Sección de San José para la elección del nuevo Comité Seccional que funcionará durante el presente año y que se verificará el miércoles ocho de Mayo.

La Asamblea para esta elección se hará en el Salón Central del Partido en San José.

Conforme a los Estatutos la Asamblea se practicará de la siguiente manera:

- 1.—Deberán concurrir todos los Comités de Sector en cuerpo.
- 2.—Las Células, nombrarán y acreditarán un delegado por cada una de ellas.
- 3.—Todos los compañeros que asistan, ya sea en representación de Células, como miembros de los Comités de Sector, del Comité Seccional o Buró Político, deberán llevar su carnet al día.

EL COMITE SECCIONAL.

UN LLAMAMIENTO AL PARTIDO

Compañeros responsables de los diversos Comités Seccionales, Sectores y Células, compañeros secretarios de Propaganda de los diversos organismos del Partido y compañeros militantes en general de nuestro Partido:

La administración del periódico os hace un llamado cordial y energético y os pide una activa y tenaz cooperación de vuestra parte para lograr una mejor penetración de nuestro periódico TRABAJO tanto entre nuestra militancia como entre el pueblo de Costa Rica.

TRABAJO es el más leal defensor de los vitales intereses de nuestra Patria y en consecuencia es necesario tomar en cuenta que entre más leído sea por nuestro pueblo, mayor efectividad encontraremos en las campañas que desde sus columnas desarrollamos.

Cada militante de Vanguardia Popular debe darse a la tarea, incansable, de hacer que cada costarricense sea un lector asiduo de TRABAJO.

SE DECLARA EN REBELDIA EL BANCO DE SEGUROS

Pretende dejar a los bomberos sin las prestaciones del Código de Trabajo.—Es necesario reglamentar los servicios de aquellos fieles servidores de la comunidad, y obligar al Banco a cumplir las leyes

Seguendo el curso de las noticias sobre el problema de la organización del nuevo sistema de trabajo que debe exigirse a los bomberos del servicio permanente, continuamos por hacer el siguiente apunte, después de la información levantada por la Inspección de Trabajo con respecto a las escandalosas jornadas de noventa y cinco horas de servicio en cinco días de trabajo y algunas otras infracciones más, contra el Banco Nacional de Seguros irregularidades cometidas en perjuicio de nuestros bomberos.

La Inspección de Trabajo ordenó no diez días al Banco de Seguros para que llegase un entendimiento con sus empleados, ordenándose a la vez, acogerse al artículo 136 del Código de Trabajo y abolir las trasnochadas insalubres para aquél personal. En la tarde del tres de los corrientes

venció el plazo dado por la Inspección de Trabajo y la Gerencia de dicho Banco no ha ordenado el referido arreglo, ya que los bomberos continúan sufriendo las ilegalidades del ramo.

Queda de manifiesto la rebeldía del Banco Nacional de Seguros al no querer acogerse por las buenas a las prescripciones marcadas por nuestra Legislación Social. El único apoyo que le quedaba al Banco era el alta militar para los bomberos y así no cumplir el Código de Trabajo, no habiendo podido conseguir esa aspiración dentro de los diez días que le indicara la Inspección de Trabajo. Desde el vencimiento dicho, los bomberos que daron con la partida prácticamente ganada ya que cualquier otra gestión tendenciosa a burlar el amparo de ello en la actualidad están poseídos los bomberos no

prevalecerá porque ello significaría una burla abierta y un sabotaje para la bien fundada Legislación Social.

Nuestros bomberos están amparados por el Código de Trabajo, permanecen fieles a sus labores sin dar vistas de desaliento ni miras de rebeldía. Sólo esperan el pronunciamiento de la Secretaría de Trabajo. El único me-

dio práctico que le quedará al Banco, será el de un reglamento interno para ese servicio que lo puntualice capítulo por capítulo, aprobado por los bomberos como por la Secretaría de Trabajo. De lo contrario dicha Secretaría intervendrá directamente en cualquiera de estos días para meter en cintura al Banco Nacional.

Alcanza Proporciones Alarmantes el Problema de la Habitación en Turrialba

Con el cuento de que no hay materiales los caseros se niegan a reparar las casas en mal estado.—La Federación de Trabajadores inicia una amplia campaña en favor de la construcción de Casas Baratas

Turrialba, 10 de Abril.—Hace muchos días se ha estado hablando sobre la cons-

trucción de casas baratas en varios lugares del país, entre los cuales se encuentra este Cantón. Esta noticia ha sido recibida por la clase trabajadora con gran júbilo, debido al grave problema que sufre por las pésimas condiciones en que se encuentran cientos de casas.

Con el cuento de que no hay materiales los caseros no hacen las reparaciones debidas, y numerosas habitaciones ubicadas en el radio central de esta ciudad no cuentan con los servicios higiénicos debidamente acondicionados, razón por la que mucho se teme por la salud de la población, amen de que las paredes están cayéndose.

Esto de los materiales es una desvergonzada maniobra, ya que lo que se persigue con esa negativa es que las autoridades declaren las casas inhabitables para pegarles una tabla y elevar los alquileres en 20 y 30 colones más del precio actual.

En vista de que el problema alcanza proporciones gigantescas, la Federación de Trabajadores de Turrialba ha iniciado un amplio movimiento para pedir a la Caja del Seguro Social, por medio de su Departamento de la Habitación, que inicie cuanto antes la construcción de las ofrecidas casas baratas. Ese movimiento se basa en un derecho plenamente adquirido, ya que el pueblo ha venido

pagando desde hace mucho tiempo el impuesto de diez centavos por cada entrada al Teatro, contribución cuyo monto alcanza la suma de \$ 35.424 (treinta y cinco mil cuatrocientos veinticuatro colones) y porque la Municipalidad de este Cantón donó para ese fin una manzana de tierra ubicada en el lugar denominado "Canta Ranas" y cuyo precio es también elevado.

CORRESPONSAL

LOS MAGNATES

(Viene de la 1ª Página) riodistas, senadores, agentes del cable y de las estaciones de radio. En las calles de las grandes ciudades, en las paredes de las habitaciones pequeñas, aparecen los trozos diciendo horrores de los rusos. Fue una guerra de nervios semejante a la que más tarde desataron los nazis que ya tenían la experiencia que les había dejado el ejército de calumniadores y difamadores de Sir Henry Deterding.

Hoy día el caso se repite. El petróleo del Irán está en juego y tan así no más no van a perder la partida los magnates petroleros de 1946. Hoy como ayer compran profesores, periodistas, ministros, altos prelados de las diferentes iglesias, diputados, hampones, etc. etc. Ya hemos visto cómo el mercuro y los minerales de España han tenido que ver en el Comité de NO INTERVENCIÓN de 1936 y en los palanganos de hoy frente a Franco.

Por todo el mundo se agitan furientemente en los momentos actuales

Además, los datos últimamente conocidos por la Federación dan a entender que hay los medios suficientes para que esto se realice y se espera que de parte de los directivos de la Caja del Seguro Social habrá pronto un empeño por cumplir el programa de construcción de dichas casas baratas.

CORRESPONSAL

LOS MAGNATES

Los discípulos de los agentes de Sir Henry Deterding. La campaña de desprestigio contra la Unión Soviética que agita nuestro continente, es prueba de ello. La prensa y la radio tratan de hacer olvidar al mundo los millores de hombres que perdió la URSS en su guerra contra Hitler y los sacrificios enormes que tubo que hacer aquel pueblo en esta guerra. A lo largo de América repiten los ignorantes y los pillos que en la Unión Soviética tenían la constitución, el robo y la ignorancia, y que el nazismo y el socialismo son la misma cosa. Que ahora hay que acabar con el trilateralismo ruso como se acabó con el totalitarismo alemán. Genes que nunca dijeron nada contra los horrores alemanes, que estuvieron de acuerdo con la conquista de Abisinia y que aplaudieron la intervención de Hitler y Mussolini en España, que compadecieron a la pobrecita Finlandia manejada por los nazis, se horrorizan hoy de que la Unión Soviética haya mantenido tropas en el Irán. Y Costa Rica que no está en la luna, no se libra de esta marea; allí están Diario de Costa Rica, La Hora y La Prensa Libre, con su campaña diaria contra la Unión Soviética, y el democrático Otilio, al volver de su gira por Europa, no tiene una palabra de indignación contra la barbarie nazi, sino de crítica contra los vestidos sucios del soldado ruso que ha tomado Berlín y

CUENTA BRANA...

UNA ORDEN SOSPECHOSA

La destrucción del puente de la carretera y la voladura del cerro acabaron de exasperar a los nazis y de confirmar las sospechas que tenían. Al día siguiente, en la mañana, el personal de la fábrica recibió orden de presentarse en masa ante las autoridades alemanas. Debían reunirse en el Cine del lugar, en donde, según se decía, se impartirían algunas instrucciones de importancia. A Brana, que tomaba en cuenta lo que acababa de ocurrir, se le hizo muy sospechoso tal orden y así se lo hizo saber a algunos compañeros. En su opinión, los que lo pudieran hacer debían escurrirse, pues posiblemente todos iban a ser encerrados y torturados. El comité de la fábrica se opuso. No existían pruebas concretas contra nadie. Algunos serían detenidos. Pero los demás quedarían en libertad y podrían así continuar en sus trabajos clandestinos, que urgían entonces más que nunca: se esperaba la invasión de un momento a otro. Por eso se presentaron todos. El amplio local del Cine quedó casi abarrotado. Eran varios centenares de obreros. Franceses, españoles y polacos, en su mayoría.

EN LAS GARRAS DE LOS NAZIS

En cuanto estuvieron todos reunidos se cerraron las puertas y los soldados nazis rodearon el local. Ya nadie dudó de lo que les esperaba; estaban en una trampa. Poco después entró un oficial nazi con un piquete de altaner guardias de asalto. Ocuparon el escenario; se cuadraron; escupieron el consabido (Heil Hitler) y luego el oficial, después de lanzarle a los obreros un torrente de injurias en un francés chapurreado, comenzó a gritar órdenes mientras que con el brazo extendido iba señalando los lugares que escucha:

—Perros judíos, polacos, calif... ¡Franceses de De Gaulle! ¡Allá... Partisanos españoles, ¡aquí... Los obreros quedaron divididos en grupos, por nacionalidades. Después los guardias de asalto escogieron al azar diez hombres de cada grupo y se los llevaron. Se volvieron a cerrar las puertas, y entre los que quedaron reinó un silencio de muerte. Y no habían transcurrido ni cinco minutos; cuando en el patio contiguo ladraron las ametralladoras.

Tres o cuatro horas después llegó otro oficial nazi con otros guardias de asalto. Las mismas injurias, las mismas órdenes. De nuevo los grupos, por nacionalidades; y otros diez hombres de cada grupo camino del patio. Y otra vez el ladrido de las ametralladoras. Así todo ese día y la noche y otro día y otra noche.

La masa obrera se iba aclarando poco a poco, inexorablemente. Sin comer, sin dormir, con el sudor helado en la frente y una angustia horrible en el pecho; así esperaba cada uno su turno para concurrir al matadero.

LA LOCURA NAZI

Al amanecer del tercer día los obreros que aún quedaban en el Cine recibieron una sorpresa. Entró de pronto, como un bolido, un oficial armado de una ametralladora. Algo raro parecía ocurrirle. Gesticulaba y vociferaba como un loco y amenazaba en todas direcciones con su terrible arma. Subió al escenario, lanzó un grito: exigiendo silencio y comenzó un extraño discurso en malísimo francés:

—En esta hoga decisiva paga Eugopa, paga la gan Alemania, ¡tened mucho cuidado! —Levantó el arma, disparó una ráfaga contra el techo, y continuó: —Alemania no será vencida! El gan Eguercito Alemán aplastará a los judíos ingleses y amegucamos!... (Otra ráfaga de ametralladora contra el techo) ¡Tenéis que colaborar en la salvación de Eugopa! ¡Mucha disciplina! ¡Mucho orden!... (Otra ráfaga de ametralladora) Nosotros, los alemanes...

Los obreros, con la respiración en suspenso, sólo esperaban el momento en que el oficial, en su locura, en vez de disparar contra el techo resolviera volver el arma contra ellos para masacrarlos de una vez. Pero éste cortó de pronto su discurso y abandonó el local casi a la carrera y haciendo grandes gestos.

Respiraron todos. Y como una brisa refrescante corrió entonces entre los detenidos el rumor de que los anglo-americanos habían iniciado ya la tan esperada invasión. Amarga esperanza de ser bien vendidos pronto; y alegres esperanzas de salvación. Se estrechaban las manos callosas. Se abrazaban los viejos camaradas. El día "D" había llegado al fin!

UNAS PALABRAS DEL COMPAÑERO ANTONIO VALERIN

Camaradas del Partido Vanguardia Popular:

Deseo hacer público mi más profundo agradecimiento por las constantes demostraciones de solidaridad y simpatía que han manifestado los compañeros militantes y simpatizantes del Partido de los trabajadores.

Son muchos los camaradas que han venido a visitarme, ya en comisiones representativas de Comités o Células, ya en actitud personal, de todas partes de la República. Estos actos animan y dan valor en la lucha para soportar tanta infamia inventada cobardemente por los adversarios de nuestro movimiento. Pero las calumnias no podrán detenernos ni maniatarnos en nuestro objeto, aunque con ellas pretendan arrastrarnos por los rincones del odio y la miseria.

Yo estoy seguro de que lo que está haciendo el enemigo, en la persona de Antonio Valerín, es saciar odios políticos y buscando además una oportunidad más para atacar al Partido. A ellos no les importa que sea este o el otro el trabajador vanguardista al que se acusa, pero sí les interesa enlodar el movimiento de liberación de las masas trabajadoras.

Yo estoy seguro de que lo que está haciendo el enemigo, en la persona de Antonio Valerín, es saciar odios políticos y buscando además una oportunidad más para atacar al Partido. A ellos no les importa que sea este o el otro el trabajador vanguardista al que se acusa, pero sí les interesa enlodar el movimiento de liberación de las masas trabajadoras.

Yo estoy seguro de que lo que está haciendo el enemigo, en la persona de Antonio Valerín, es saciar odios políticos y buscando además una oportunidad más para atacar al Partido. A ellos no les importa que sea este o el otro el trabajador vanguardista al que se acusa, pero sí les interesa enlodar el movimiento de liberación de las masas trabajadoras.

1917 — 1946

Nos decía un viejo compañero, que lo que ahora está ocurriendo, en Costa Rica, le recuerda mucho el tiempo anterior a la caída de don Alfredo González Flores.

Don Alfredo estaba empeñado en sus leyes que querían que el rico tributara como rico y el pobre como pobre, lo cual no convenía a los grandes cafetaleros ni a los grandes comerciantes. Luego andaba de por medio la cosa del petróleo. Fue cuando vino un aventurero llamado Valetine, a buscar petróleo en Costa Rica—a hacer que buscaba petróleo. Ese pillo compró ministros, compró diputados; compró periodistas y compró militares para su negocio hediondo a petróleo. El caso es que entre los grandes cafetaleros y la gente comprada por Valetine fraguaron los Tinoco la famosa revuelta del 27 de enero de 1916 que derrocó a don Alfredo González Flores.

En esa época, había un periódico llamado LA INFORMACION, que le hacia el lado a los cafetaleros y a Valetine. Por cierto que DIARIO DE COSTA RICA, LA HORA y también LA PRENSA LIBRE, me recuerdan mucho a LA INFORMACION a la que el pueblo indignado acabó por pegarle fuego cuando se convenció del indigno papel que había jugado.

La campaña de desprestigio contra el gobierno que hizo LA INFORMACION, era muy parecida a la campaña de calumnias y de mentiras que hoy día llevan a cabo DIARIO DE COSTA RICA, LA HORA y LA PRENSA LIBRE. Eran los días de la Primera Guerra Mundial y todo estaba muy caro. Los enemigos del Gobierno de don Alfredo, se valieron de la carestía de la vida para echarle encima al pueblo a don Alfredo. Es la misma maniobra de hoy de DIARIO DE COSTA RICA, LA HORA y LA PRENSA LIBRE y también de Chachalaca desde la Estación Titania, que hacen creer a la gente que toda la culpa de la carestía de la vida la tiene don Teodoro. Y la gente como es tan sencilla y tan creído, se traga las mentiras de esos periódicos y las mentiras de Chachalaca. La cosa fue tan tremenda en aquel entonces, que cuando la revuelta que botó a don Alfredo y lle-

vó al poder a los Tinoco, casi todo el mundo siguió a Pelico Tinoco. Fueron muy pocos los que no nos tragamos la pildora. ¡Y que manifestanzas hicieron los tinocistas para apoyar el golpe contra don Alfredo! Todo el mundo se echó a la calle. Los finqueros se trajeron los peones de sus fincas y las capitales de provincias y todas las poblaciones cercanas a la capital, quedaron desiertas. No quedó en casa fitero con cábera ese día. San José estaba de bote en bote. Yo sólo he visto una cosa parecida a esa manifestación el día del entierro de don León.

La Legislación social del Doctor Calderón Guardia mantenida por el actual Gobierno ha puesto "malos" a los capitalistas, a los grandes cafetaleros, a los azucareros y todos ellos están tramando a cada rato revoluciones para apesarse a este Gobierno que mantiene leyes favorables a los obreros y a los peones. Como en el tiempo de los Tinoco, los capitalistas son apoyados por los sectores más ignorantes del obrerismo, del campesinado y también por la gloria de la clase media, que creen que es sólo el Gobierno el culpable de la carestía de la vida.

Ahora también anda de por medio el petróleo... Hace poco pasó por aquí un agente de la Royal Dutch Shell, que es una compañía petrolera poderosísima y dijo que a este Gobierno había que apesárselo porque estaba manejado por el Comunismo. Los petroleros lo que quieren es engañar a los pueblos y tener gobiernos que favorezcan sus intereses.

Menos mal que el Presidente Wilson no quiso reconocer nunca al Gobierno de los Tinoco armado sobre el egoísmo más negro e intrigas hediondas a petróleo.

Lo único es que ahora hay algo que no existía en tiempo de González Flores: un Partido del pueblo; organizado; Vanguardia Popular. Tenemos que abrir cuatro ojos y estar alerta con las revoluciones que nos quieren armar los grandes cafetaleros y los grandes comerciantes. Y no sería raro que en la danza anduviera también algún roncito petrolero.

TRABAJADOR: Para viajar llame al GARAGE SOLANO
SEGURIDAD, RAPIDEZ Y COMODIDAD
AL SERVICIO DEL PÚBLICO
TELEFONO 1824 — Servicio día y noche

LA INDUSTRIALIZACION DE AMERICA...

(Viene de la 1ª Página)

ca del Continente y sus perspectivas, así como a los graves problemas que confrontan los países latinoamericanos en su defensa frente a los grandes monopolios internacionales y sus dificultades para lograr una industrialización independiente y acelerada; aludió asimismo a la necesidad de salvar al continente americano de la tremenda discriminación racial que impera todavía en el Sur de los Estados Unidos, en la Zona del Canal de Panamá, etc.

Refiriéndose a la OIT, dijo, entre otras cosas, L. Toledano: "Queremos que la OIT establezca una Oficina Regional permanente para los países de la América Latina, como las que tiene en Washington, en Londres y en Ginebra para estudiar nuestros problemas. Queremos también que un Sub-Director sea elegido entre los latinoamericanos, para que nuestros pueblos estén representados en la dirección superior de la OIT".

URGE RESOLVER LA CRISIS DE LA POST-GUERRA

Lombardo expresó sus parabienes al Director de la OIT por la Memoria, que refleja: 1º) El problema de la inflación monetaria y del desequilibrio entre los precios y los salarios; 2º) Las malas condiciones de vida de las poblaciones indígenas en el Continente Americano; 3º) Los problemas relativos a la inmigración; 4º) El problema de la industrialización de América Latina. Después de considerar éstos como los problemas más importantes que confrontan actualmente nuestros países, agregó: "Las estadísticas demuestran que la desigualdad entre precios y salarios llega a cifras inimaginables. Esto se debe a la pérdida de los mercados extranjeros de la anti-guerra; a la producción preferente de artículos dedicados a la guerra; a la falta de ayuda de Estados Unidos para compensar el desequilibrio del comercio internacional de la América Latina; a la preeminencia del capital comercial y de especulación, sobre el capital productivo en nuestros países y al fracaso de los métodos gubernamentales para dominar la crisis."

NECESIDAD DE LA INDUSTRIALIZACION

"Sin la industrialización de América Latina no es posible destruir la fisonomía de muchos de nuestros países; no es posible acabar con el régimen feudal que aún prevalece ni aumentar la superficie de los cultivos y el rendimiento de la tierra; tampoco es posible aumentar los salarios y la renta de los campesinos, mejorar los salarios de los obreros, aumentar el poder adquisitivo de la masa de la población. Tampoco es posible multiplicar los ingresos del Estado, aumentar los servicios públicos, las obras de saneamiento, el drenaje, el agua potable, el pavimento de las calles, los hospitales y las clínicas; no es posible mejorar la vivienda popular; establecer y ampliar el Seguro Social; abaratar el costo de la vida; proteger el trabajo de las mujeres y los niños; mejorar la educación pública; aspirar a un régimen democrático de gobierno, ni llegar a ser, la América Latina, naciones emancipadas del imperialismo extranjero." Luego afirmó L. Toledano que para lograr la industrialización de América Latina era necesario, entre otras cosas, modernizar la agricultura, fraccionando para ello los latifundios existentes. "Latifundismo significa no aprovechamiento total de la tierra, atraso mecánico, retraso social y político. Consideramos que no es posible la modernización de la agricultura sin la dotación de tierra a los campesinos."

INVERSIONES EXTRANJERAS

"Nunca hemos estado en contra de la participación del capital extranjero en el desarrollo económico de América Latina. Pero la inversión extranjera incondicionada no la queremos, porque la experiencia es amarga y triste en muchos de nuestros países." A continuación L. Toledano planteó, para las inversiones extranjeras, las siguientes condiciones: 1º) Definición de las actividades a que debe dedicarse el capital ex-

tranjero; 2º) Señalamiento de la proporción en que debe participar con el capital nacional; 3º) Encauzamiento de las inversiones hacia las necesidades económicas más urgentes del país, pues sería grotesco que frente a la miseria que priva en las grandes masas de nuestros pueblos, el capital extranjero se invirtiera en empresas productoras de artículos de lujo; 4º) Fijación de antemano de las condiciones justas para los salarios y las prestaciones de los obreros; 5º) Fijación de las tarifas y fletes que deben pagar a los transportes; 6º) Establecimiento de los impuestos equitativos que corresponden al Estado; 7º) Protegiendo los recursos naturales del país; 8º) Fijación de las condiciones de caducidad de la concesión o permiso para el capital extranjero invertido. Y agregó: "También es necesario que en el aspecto de nuestras transacciones mercantiles con el extranjero se impongan condiciones, pues ninguno de nuestros países tiene facultades para fijar o discutir con los mercados exteriores los precios de sus materias primas".

AUMENTO DE LA RENTA PUBLICA

"Queremos la industrialización no sólo para elevar las condiciones de vida del pueblo; la queremos también para incrementar la renta pública, la renta de la Nación, pues ¡qué pobre es la renta del Estado en la mayor parte de la América Latina! Queremos también la industrialización para lograr nuestra independencia verdadera."

COMO LLEGAR A LA INDUSTRIALIZACION

"Para llegar a la industrialización es necesario asociar nacionalmente a los sectores progresistas de cada país: obreros, industriales, agricultores, empresas de transportes, banqueros, técnicos, etc., con la intervención del Estado, porque la industrialización no puede ser el propósito de un solo sector o de una sola clase social. Sólo la asociación sincera, leal, de todas las fuerzas sociales de una nación, podrá hacer posible el logro de este objetivo que representa la mejoría de nuestras naciones."

Insistió en que no se puede pensar en la industrialización de América Latina, sin la intervención del Estado, por las causas siguientes: a) Porque la industrialización es un objetivo tan importante, que no corresponde solamente a una clase social; b) porque la libre empresa no puede proponerse en plan nacional sin perjuicio para la Nación; c) porque la libre empresa en esta época no existe: vivimos en el período de los monopolios y no de la libre concurrencia que ha desaparecido; y d) porque además, en la América Latina la libre empresa significa los monopolios extranjeros para muchas de sus industrias básicas: la minería, la agricultura tropical, los transportes, los bancos, etc.

PROTECCION ARANCELARIA

"Sin la protección arancelaria no hay la posibilidad de lograr el desarrollo económico de ningún país del hemisferio. No hablamos, por supuesto, de una política arancelaria sin condiciones. Los aranceles movidos libremente por los gobiernos, serían perjudiciales. Urge, pues, un programa para regularlos".

Lombardo dijo, además: "Pero también habremos de alcanzar la industrialización exigiendo el cumplimiento de la Carta del Atlántico, de la Conferencia de Chapultepec, que proclamó el principio de reclamar facilidades para el acceso a las materias primas y ayuda para la adquisición de esas mercancías".

Muchos otros problemas de vital importancia para todos los países de América Latina abordó en su discurso Lombardo Toledano. Por lo que aquí resumimos se comprenderá que la importancia de ese discurso es innegable; y la conveniencia de que todos los militantes del Partido, así como todas aquellas personas que de verdad se interesen por los problemas de nuestro país y del Continente, lo pudieran estudiar y discutir. Esperamos que dentro de pocos días llegue al país, recogido en un folleto, el texto íntegro del discurso.

EL REPRESENTANTE

(Viene de la 1ª Página)

cuando trató del llamado caso de Irán. Estos cables muestran que el representante de Irán, aún contra las instrucciones de su gobierno, insistió en llevar el caso de su Patria a la discusión, obediendo a los trusts petroleros imperialistas, empleados hoy como siempre, en perjudicar y lesionar los derechos incuestionables del gran país del socialismo. Demuestran, los cables, finalmente, que el instrumento de esos grandes intereses — Hussein Alá, representante de Irán — ha puesto en ridículo al consejo de seguridad y en un aprieto a Byrnes, recibiendo, por dos veces consecutivas, la desautorización de su gobierno, que ha negociado ya con la Unión Soviética. El primer cable, publicado el martes, dice así:

NUEVA YORK, 3. UP.— (Por R. H. Shackford) — Estados Unidos y Gran Bretaña se preparan para combatir la petición, ru sa de que sea excluida del programa del consejo de seguridad la cuestión iraní, a menos que Irán presente una petición análoga. El consejo se ha enfrentado a la nueva crisis con motivo del alegato soviético de que su decisión ha sido "equivocada e ilegal" y pidiendo al consejo abandonar toda jurisdicción sobre la situación iraní, aun antes de abandonar el territorio de ese país las tropas rusas. Los delegados norteamericanos y británicos proyectan una serie de conversaciones extraoficiales con otros delegados para trazar la estrategia contra la nueva contraofensiva soviética. Ninguno de ellos quiso hacer declaraciones públicas, pero el tono de sus observaciones privadas indica que piensan que Irán ha desorientado al consejo. El texto de la petición soviética, en forma de una carta firmada por el embajador soviético Gromyko, fué distribuido entre los delegados al consejo esta mañana, pero se cree que no será hecho público hasta más tarde. La radio Moscú dió ya a la publicidad el texto. En círculos oficiales norteamericanos se duda que Byrnes modifique su criterio. Es poco probable que esté dispuesto a admitir que estuvo equivocado y que los rusos tenían razón, que es lo que pide la Unión Soviética se reconozca.

Fero si Irán notifica que ha sido resueltas todas sus dificultades con Rusia y pidiera que retire su caso de la orden del día, Byrnes se encontrará en posición muy difícil. El embajador iraní Hussein Alá y su consejero rehusaron hacer comentarios. Alá dijo al consejo la semana pasada, que no habrían negociaciones iraní soviéticas mientras permanecieran en Irán tropas rusas. Pero aparentemente estaba mal informado, pues en menos de 24 horas, después de hacer tal declaración, fue anunciado el acuerdo entre los soviets y el Irán sobre la evacuación, petróleo y Azerbaizan. Lo menos que puede esperarse de Byrnes es que insista en obtener un informe de los rusos e iraníes. Ha recibido tantos elogios de todas partes del mundo por su actitud en el caso de Irán, que hallárase en situación ciertamente embarazosa si tuviera que modificar su criterio y, en efecto, admitir que estuvo equivocado. Byrnes no regresará a Nueva York en los próximos dos días. Sin embargo, espérase que esté presente en el Consejo cuando este organismo considere los nuevos alegatos rusos con respecto al caso de Irán.

Hasta aquí el cable. Ahora bien, seguimos diciendo nosotros: Hussein Alá envió al Consejo de Seguridad, con fecha del miércoles, una carta exigiendo que el caso de Irán no se retirara de la discusión, para seguir haciendo escándalo de un problema ya resuelto por entendimiento directo entre las partes que es lo que venía asegurado que se había hecho, la Unión Soviética. Hussein Alá sigue siendo un instrumento en manos de los grandes trusts antisoviéticos. Pero su gobierno lo desautoriza una vez más. Este cable lo dice:

TEHERAN, 10. UP.—El portavoz oficial del gobierno iraní Príncipe Mezarfar Firouz, dijo que "Ya no es asunto de Irán" que el "Consejo de Seguridad" de la ONU archive el caso iraní o lo mantenga en su orden del día hasta el seis de mayo. Firouz añadió que no se han enviado nuevas instrucciones al representante iraní, Hussein Alá, para que opongase al pedido soviético de que el caso sea abandonado o apoyado. Dijo asimismo que "después del comunicado conjunto y el acuerdo entre Irán y Rusia el gobierno persa no consideró necesario enviar a Hussein Alá nuevas instrucciones. No hemos recibido informe oficial alguno acerca de la nota de Hussein Alá excepto lo que oímos por radio". Reiteró que toda medida respecto al caso de Irán deberá ser tomada por el Consejo de Seguridad conforme a su reglamento, y normas de procedimiento. Firouz desmintió asimismo en forma categórica las noticias que han circulado en el extranjero de que hubo una tentativa de golpe de estado en las provincias de Mazandaran o que se trató en dicha reunión de impedir el proyectado acuerdo petrolífero entre Rusia e Irán.

¿Qué irá a hacer el Consejo de Seguridad? Seguir equivocándose o reconocer que su actuación ha sido "equivocada e ilegal" como lo de muestra Irán, y lo exige la Unión Soviética.

EL BURO POLITICO... (Viene de la 1ª Página) señalado nuestro gran Partido Vanguardia Popular. Esta lealtad y este método recto de crítica, no lo entenderán nunca los glosorillas que piensan apuntarse a gran triunfo de información periodística, con alardes de espionaje, al publicar una notilla tratando de denunciar como fracasos del Partido, los informes y las críticas y discusiones que se desarrollaron en esa reunión.

La dirección del Partido seguirá el estudio de estos informes, para hacer nuevos planes de trabajo y para decidir su línea política. Tomará las medidas necesarias y reorganizará sus organismos tomando en cuenta la voz y voto de todos los delegados que autorizan nuestros estatutos. Los dirigentes de todas las Secciones informarán más detalladamente a todas las células del Partido. Todos los militantes por medio de los respectivos delegados pueden hacer oír su voz en estas amplias discusiones, que se desarrollan en el más alto sentido democrático.

CONTRA LA AB... (Viene de la 1ª Página) poco hizo el Papa para que se haga un sacrificio a fin de ayudar a alimantar a la Europa y a Asia hambrientas. ¿Cree correcto, entonces, señor Peralta, que se suprima el racionamiento? En tercer lugar, el azúcar importado ha costado dólares y no colonos. Es decir, ha sido necesario hacer uso de las divisas existentes, que tienen a agotarse, para hacer la importación respectiva. Esto quiere decir, que al consumir azúcar estamos consumiendo divisas que son también necesarias para otras importaciones. Entre más azúcar consumamos, más divisas consumimos y más pronto nos quedaremos escasos de ellas. Esto traerá 2 consecuencias: a) posibilidad de que se agoten totalmente las divisas y suba el cambio, con la respectiva desvalorización de la moneda y la respectiva reducción del Poder adquisitivo de las masas; b) imposibilidad de importar otros artículos indispensables para el consumo popular.

Por las razones expuestas, Vanguardia Popular se pronuncia de la manera más categórica contra la tesis del señor Peralta, que como hemos demostrado, solo males le traerá al país.

QUE SEAN LO... (Viene de la 1ª Página) tiempo el señor Presidente de la República les dió palabra de que en el mes de abril del año pasado se haría el deslinde y loteamiento de dichas tierras, promesa que ha quedado incumplida. Pero ellos no conformes con la situación existente, harán más fuerte el movimiento de la Unión Campesina para que el Gobierno les cumpla la promesa aludida y dentro de pocos días se harán actos de masas relativos a esto.

Ha venido observándose que los municipios de la oposición en esta ciudad nadan en un mar de intrigas contra los trabajadores honrados y cumplidos, por el sólo hecho de que esos trabajadores no pertenecen a dicha facción política. Pero dentro de la Municipalidad herediana hay un hombre que se ha mantenido en una posición de altura, colocándose al margen de toda esa campaña de intrigas: es el señor Moisés Loria.

A pesar de que el señor Loria no está con Vanguardia Popular, nuestro Partido reconoce que él es un elemento honrado, digno de toda consideración, la que por este medio deseamos consignar.

En el mes de Marzo recién pasado la Caja Costarricense del Seguro Social envió una carta de contestación al com pañero Alejandro Madrigal, en la cual se hacía la promesa de extender los servicios de la Institución al Cantón de Barba. Como ya estamos en el mes de Abril, los trabajadores han iniciado un movimiento para que se cumpla dicha promesa, ya que han corrido fuertes rumores de que será aplazada indefinidamente.

CORRESPONSAL

DECRETAR LA BAJA (Viene de la 1ª Página) personas que con alguna seriedad han estudiado en Costa Rica el negocio del ganado y la carne, han coincidido en que los intermediarios ganan siempre, con nuestro trabajo, más que los criadores, engordadores y carniceros. También opinan los entendidos en la materia que el país debe enrumbarse por el camino de

EL CASO DEL IRAN...

sejo de Seguridad de la ONU por boca de su vocero, Gromyko, que estaba en negociaciones directas con el gobierno del Irán y que antes de 6 semanas, conforme a un acuerdo preliminar, sus tropas habrían evacuado totalmente el territorio persa. El Consejo de Seguridad, inspirado por la tesis norteamericana e inglesa, se opuso a la tesis de la URSS de posponer el trámite del asunto y creyó la afirmación de Hussein Alá de que su país no negociaría un arreglo con Rusia, mientras hubieran tropas soviéticas en suelo iraní. El propio gobierno de Teherán desmintió a Hussein Alá, cuya actuación aparece cada vez más sospechosa, pues veinticuatro horas después de su declaración anunciaba oficialmente, no solamente que estaba en negociaciones con la URSS, sino que además había firmado un tratado de tres puntos, que incluía la cuestión petrolera. Con esta base, Gromyko ha pedido al Consejo que retire definitivamente el asunto de su agenda y que reconozca que actuó equivocada e ilegalmente frente a esa cuestión.

Las contradicciones entre Hussein Alá y su gobierno continúan. El martes, éste hizo saber al Consejo de Seguridad de la ONU, probablemente aguiñoneado por los interesados, que Irán se oponía a la demanda de Gromyko para que el asunto fuera retirado de la agenda y el miércoles, el príncipe Mezarfar Firouz, portavoz oficial del gobierno persa, declaró que su gobierno no le había dado instrucciones a Hussein Alá para que se opusiera a la demanda soviética y que el retiro del asunto de la agenda del Consejo era una cuestión que competía únicamente al Consejo y no ya al gobierno persa, puesto que éste no tenía conflicto alguno con la URSS.

EL CASO DE ESPAÑA

Polonia ha planteado al Consejo de Seguridad de la ONU, por medio de su delegado, Lange, la cuestión de España, basada en que la permanencia de Franco en el Poder con su sistema fascista amenaza la paz internacional. El fundamento de la acusación es el siguiente: a) que el propio Departamento de Estado ha dado un despacho comunicando que existen tres mil quinientos nazis peligrosos refugiados en España, trabajando en actividades de orden científico relacionadas con la cuestión de la bomba atómica; b) que recientemente, con motivo del rompimiento de relaciones con Francia, Franco concentró tropas en la frontera pirenaica; c) que Franco y sus colaboradores se están preparando para una nueva guerra de revancha del fascismo y su foco debe ser destruido a tiempo.

Inglaterra y Estados Unidos se oponen a la moción polaca. La apoya decididamente la URSS y probablemente México y Francia. Mientras tanto, Polonia y Rumania han establecido relaciones con el gobierno de Giral que se mantiene en Francia y que acaba de ampliar su base dándole un puesto en el gabinete al Partido Comunista. El representante comunista en el Gabinete es Santiago Carrillo.

La técnica en todos los órdenes, y el camino de la técnica, en el orden de cosas que abordamos, es el camino de la instalación de frigoríficos.

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL AVISA

que a partir del 28 de Enero de 1946, ha establecido el servicio de PROTESIS DENTAL (Dentadura Artificial), en SAN JOSE.

El asegurado que necesite este servicio debe presentar una orden de los Servicios Médicos o dentales (que se obtienen en la Policlínica).

Los asegurados de Provincia deben presentarse a La Caja (Oficina Central) con la orden de atención dental firmada por el Jefe de los Servicios Médicos de Provincia. Es entendido que para este servicio la Caja no reconocerá el pago de traslado y hospedajes.